



須留が峰

令和6年度
No. 04

HP アドレス <http://yabuboard.ed.jp/yabu-jhs/>

To Be a Good School 令和6年4月25日 発行



大徳山を見上げて

GW前のこの時期にしては、すっきりとしない、少し肌寒さを感じる日が続いていましたが、今日は久しぶりによいお天気になりました。学校から見上げる大徳山の木々の緑が空に映え、自然の持つ力強い息吹を感じます。様々な緑が重なり合い、立体的な膨らみを感じるその様子は、まさに「山笑う」という言葉がぴったりの情景です。

『銀河鉄道の夜』の作者としても有名な宮沢賢治の作品には、自然の情景を描写したたくさんの擬音語・擬態語が出てきます。中でも、『どんぐりと山猫』という物語にある「一本のぶなの木のしたに、たくさんの白いきのこが、どってこどってこどってこ



<大徳山の緑>

と、変な楽隊をやってみました。」という文の描写がとても好きです。この「どってこどってこどってこ」という言葉のリズムが、何ともいえない「きのこ」らしさと愛らしさを感じてしまうからです。宮沢賢治なら、この時期の大徳山を見て、どんな擬態語であのこもことした緑の膨らみを表現するのだろうか、時々想像しながら朝の校門に立っています。

新学期が始まってこれまで、日ごとに生徒たちの勢いが増していることを感じます。挨拶の声も以前に比べてずいぶんとよくなってきました。それぞれがそれぞれの歩みで着実に勢いをつけていてくれるようでうれしく思います。きっと大徳山も、そんな生徒たちの姿を優しく見つめながら、さらにその緑を膨らませていてくれるのではないかと思います。

本校の中庭や校舎の前庭に、いつの間にかハナミズキやツツジが咲いています。花の色合いを感じることの少ない本校にとっては、今の時期が一番色鮮やかな時期なのかもしれません。



<中庭のハナミズキ>

GWのスタートを前に、まずは新学期の第1クールを乗り越えようとしている生徒たち。張り切ってがんばってきた今の手応えをしっかりと自覚して、次の5月でさらに躍動してほしいと願っています。



<学校前の歩道のスマイレ>



<前庭のツツジ 白>



<前庭のツツジ 紅>



<ハナミズキの花>

「ABC + DE」はすべてのベース



オープン戦の結果



野球部	4/21(日)	豊岡市 こうのとり球場	先週4/13(土)に行った近大附属中との試合に続く第2回戦、八鹿青溪・関宮学園合同チームとの対戦では、0-7で敗退。点差はついたものの、最後まであきらめない闘志を大いに感じさせられた試合展開でした。総体に向けた新たな動きの中で、さらに力を高めていこう！
ソフトテニス部	4/20(土)	神美台スポーツ公園 テニスコート	【団体戦】予選リーグで和田山中、生野中に勝ち、決勝トーナメントへ。決勝トーナメントでは、日高東中に勝ったものの、豊岡北中に敗れ、3位決定戦へ。そこで八鹿青溪中と対戦し、結果、第4位に。悔しさをバネに、4/27(土)の個人戦に挑みます。
ソフトボール部	4/20(土) 4/21(日)	豊岡市立 日高東中学校 グラウンド	第1戦では夢が丘中と対戦し15-2で勝利。続く八鹿青溪中との対戦では、1-7で惜敗。翌日の3位決定戦では、再び夢が丘中との対戦となり、互いに必死の攻防の中、9-6で勝利！どの試合も森岡さんの好投とメンバー同士の明るい声かけが光るナイスゲームでした。
バスケットボール部	4/20(土)	豊岡市立 豊岡北中学校 体育館	第1戦は小代中との対戦でしたが、小代中が急遽、棄権されたため不戦勝。続く日高東中との対戦では、結果として優勝を果たした日高東中を相手に善戦したものの34-70で敗退。試合中は、チームとしての小気味よい動きが随所に光り、今後の伸びしろに期待大です。

※前号(第3号)での野球部の結果報告の中に「満塁ホームラン」という記述をしていましたが、「満塁ランニングホームラン」に訂正します。ついうれしさのあまり、言葉がホームランしてしまいました。すみません。m(_ _)m



<野球部:大屋中との合同チーム>



<バスケットボール部>



<ソフトテニス部>



<ソフトボール部>



おしらせ

すでにご案内しておりますように、参観日を下記のとおり各学年で行います。平日開催で申し訳ございませんが、ご協力をよろしくお願いいたします。

学年	日時	内容	
第1学年	5月10日(金) 13:40~15:30	授業参観	学級懇談会(各学級)
第2学年	5月16日(木) 13:40~15:30	授業参観	トライやる・ウィーク説明会
第3学年	5月10日(金) 13:40~15:40	授業参観	修学旅行説明会

3年生用の集会室

今年度、3年生が1クラスになった関係で、41人全員がこれまでのように教室で授業を受けるには空間的にゆとりがなく、ペア活動やグループ活動、教員による机間指導等をするにも難しい状況でした。

そこで、教科によっては、1階の別室を活用してハーフサイズの授業を行ったり、管理棟2階の集会室で授業を行ったりしています。特に集会室は、このたび長机と椅子を新調して並べることにより、3年生用の学習環境として新たに整備しました。



オレンジの椅子がかわいい集会室。来校されましたら、その変貌ぶりをぜひご覧ください。

「朝活」始めました

昨年度まで、朝の8:15~8:25の10分間は「朝読書」として全校生が本に親しむ活動時間に充てていました。今年度からは、この時間を「朝活」と名称変更し、読書に加えて、生徒の思考力・判断力・表現力等をさらに高めようと、次の活動に取り組もうとしています。

23日(火)には初めて「聴くトレ」を全校で行いました。

月	火	水	木	金
読書 + SST等	読書 + 聴くトレ	77レイト 学習	読書 + SST等	読考書

八幡先生が全校放送で問題を読み上げ、生徒がその内容について答えていました。

さて、金曜日の「読考書」とはどんな活動でしょうか？

